



EINWOHNERRAT

Geschäftsprüfungskommission

2751

Pratteln, 30.08.2011

Tätigkeitsbericht der GPK zum Amtsjahr 2010 - 2011

Einleitung

Gemäss Geschäftsreglement des Einwohnerrates erstattet die Geschäftsprüfungskommission dem Einwohnerrat jeweils innert 6 Monaten Bericht über ihre das abgeschlossene Amtsjahr betreffenden Feststellungen.

Kommissionszusammensetzung

Die GPK setzte sich im Amtsjahr 2010 - 2011 aus folgenden Mitgliedern zusammen:

| | |
|---------------------|---------------------|
| Stephan Ackermann | UG |
| Patrick Freund | FDP |
| Kurt Lanz | SP Präsident |
| Roger Schneider | UG |
| Urs Schneider | SVP Vice-Präsident |
| Erich Schwob | SVP |
| Thomas Vogelsperger | SP (bis 31.12.2010) |
| Bruno Baumann | SP (ab 01.01.2011) |

Die Protokollführung erledigte Maria Burt-Poltera von der Gemeindeverwaltung Pratteln.

Sitzungstätigkeit

Die Gesamt-GPK hat sich im Berichtsjahr 2010 - 2011 zu 11 Sitzungen getroffen. Zusätzlich zu diesen Sitzungen haben verschiedene Sub-Kommissionen getagt.

Inspektionen und Untersuchungen

Bericht zum Amtsbericht 2009

Die Behandlung des Amtsberichts 2009 konnte bereits im April 2010 aufgenommen werden. Der Amtsbericht wurde an der ER-Sitzung vom 20.09.2010 behandelt und vom ER zur Kenntnis genommen.

Handhabung Videoüberwachungsdaten

Wie der ER am 20.09.2010 bei der Behandlung des letztjährigen Tätigkeitsberichtes verlangt hat, fällt dieser Subko-Bericht ausnahmsweise etwas ausführlicher aus. Die GPK ist allerdings nach wie vor der Meinung, dass die von ihr gemachten Untersuchungen nicht grundsätzlich für die öffentliche Behandlung im Parlament gedacht sind.

Die von der GPK eingesetzte Subkommission hatte den Auftrag, die reglements-konforme Umsetzung der Videoüberwachung zu überprüfen. Die Überprüfung wurde **nicht** wegen einer Beanstandung durchgeführt. Die Subkommission überprüfte die Auswertung, die Lagerung, den Zugang und die allfällige Weiterleitung der Daten sowie die Einhaltung des kommunalen Reglements über die Videoüberwachung. Die dafür zuständige Abteilung Dienste und Sicherheit hat auf die ihr gestellten Fragen kompetent Auskunft gegeben. So stellte die Subkommission fest, dass z.B.

Wertstoffsammelstellen auf Grund des kantonalen Datenschutzgesetzes nicht per Video überwacht werden durften und sich die Gemeinde auch daran gehalten hat.

Die überwachten Orte sind deklariert und können auf der Homepage der Gemeinde Pratteln <http://www.pratteln.ch/de/videoueberwachung/> ,

wie im Reglement über die Videoüberwachung vorgeschrieben, eingesehen werden.

(Gemäss § 2 Abs. 3 des Reglements über die Videoüberwachung führt der Gemeinderat eine Liste der Videoüberwachungsinstallationen und stellt sicher, dass diese Liste der Öffentlichkeit zugänglich ist.).

Die Überprüfung hat zu keinerlei Beanstandung geführt.

Kontrolle vorhandener Kommissionsakten im Archiv der Gemeindeverwaltung

Die Untersuchung ist noch nicht abgeschlossen.

Entflechtungsbauten der SBB

Die von der SBB geplanten und auch der Presse vorgestellten Entflechtungsbauten auf dem Gemeindebann Pratteln haben die GPK veranlasst, die Rolle des GR bei dieser Angelegenheit zu überprüfen. Die GPK hat keine fehlbaren Handlungen des GR festgestellt, ihn aber für die Zukunft um eine proaktivere Informationspolitik angehalten.

Leistungserbringungen durch die Gemeinde Pratteln an externe Bezüger

Die GPK untersucht, welche Leistungen insbesondere durch den Werkhof (Winterdienst) an Externe erbracht werden.

Die Untersuchung ist noch nicht abgeschlossen.

Externe Bewirtschaftung von Verlustscheinen

Obwohl es sich hier vermeintlich um ein Finanzgeschäft handelt, ist die GPK der Frage nachgegangen, ob der GR in dieser Angelegenheit korrekt gehandelt hat.

Die GPK erwartet vom GR für die Zukunft, dass er Beschlüsse des ER nach deren Wortlaut umsetzt, und nicht nach seinen Interpretationen.

Besuch Werkhof

Am 25.05.2011 hat die GPK den Werkhof an der Gempenstrasse 8 besucht und sich über die beiden Bereiche Werkhof und Wasserversorgung informieren lassen. Es hat keinen Anlass für eine Intervention gegeben.

IT-Sicherheit

Die GPK will wissen, ob auf der Gemeindeverwaltung für minimale IT-Sicherheit gesorgt wird, und führt deshalb eine Überprüfung der konzeptionellen IT-Sicherheit durch.

Die Untersuchung ist noch nicht abgeschlossen.

Der Amtsbericht 2010 ist in Überprüfung

Der Amtsbericht für das Jahr 2010 wurde im April 2011 an die GPK abgegeben. Der Bericht dürfte in der zweiten Jahreshälfte im ER behandelt werden.

Diverses

Die Tradition der Einladung der Gemeindeverwalterin oder des Gemeindeverwalters an eine Sitzung der GPK konnte dieses Jahr leider nicht fortgesetzt werden. Die Zusammenarbeit zwischen GPK und dem Gemeindeverwalter funktionierte gut.

Schlussbemerkungen

Die GPK wurde bei allen ihren Untersuchungen korrekt und freundlich empfangen. Wir danken an dieser Stelle allen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der Gemeinde Pratteln für die gute Zusammenarbeit und die von ihnen geleistete Arbeit.

Antrag

Die GPK stellt dem Einwohnerrat folgenden Antrag

Der Einwohnerrat nimmt Kenntnis vom vorliegenden Tätigkeitsbericht der GPK zum Amtsjahr 2010 - 2011.

Im Namen der
Geschäftsprüfungskommission
Der Präsident



Kurt Lanz